La Jornada Sección: Opinión 2024-05-19 02:27:43

311 cm²

Página: 12

1/1

Votos simbólicos y demandas electorales

JORGE DURAND

ace más de cien años, en 1917, el semanario El Cosmopolita, publicación mexicana que se editaba en Kansas City, propuso una "votación de ensayo" para la primera elección posrevolucionaria. En México, el ganador fue Venustiano Carranza, que sacó el carro completo (97.18 por ciento), José Pablo González Garza sacó 1.41 por ciento, Nicolás Zúñiga 0.92 y el general Álvaro Obregón quedó último lugar con 0.49 por ciento.

Por su parte, el historiador sinaloense Arturo Santamaría Gómez informa que en Texas había un fuerte activismo político de comités, que apoyaban en la elección de 1929 a José Vasconcelos, que sacó sólo 5.33 por ciento y, como ya se había hecho costumbre, Pascual Ortiz Rubio se llevó el carro completo con 93.55 por ciento. Pero no se sabe si hubo ensayos o simulacros electorales

Lo que sí sabemos es que, en Chicago, en 2000, la comunidad residente hizo una "elección simbólica", como una forma de reclamar la pertinencia y el derecho que tenían los mexicanos de votar en el exterior. En esa elección, en México, ganó Vicente Fox del Partido Acción N acional con 41.52 por ciento; Francisco Labastida del PRI obtuvo 36.11 por ciento de los votos y Cuauhtémoc Cárdenas sólo 6.9 por ciento. Y en Chicago también ganó el PAN, según certifica Raúl Ross Pineda.

Y después de esa elección de ensayo de 1917, pasaron casi 89 años, para que finalmente, en julio de 2006 se hiciera realidad

la primera votación de los mexicanos en el exterior y que ahora, el 2 de junio, puedan votar otra vez.

Hace poco los estudiantes de nivel superior hicieron un simulacro electoral universitario en el que participaron 255 mil alumnos. El resultado fue muy similar para Claudia Sheinbaum de Morena con 63.5 por ciento. La sorpresa fue Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, con 23.1 y la candidata del *PRIANPRD* sólo recibió 8.5 por ciento. Un resultado importante, como ejercicio, pero obviamente sesgado.

No obstante, falta un último ejercicio, la tercera Votación simbólica para extranjeros en México que se realizará por internet en el portal de www.migrantologos. mx, que organiza la doctora Leticia Calderón y otros voluntarios. Sí, ha escuchado bien, en muchos países los extranjeros tienen derecho a votar, generalmente a nivel municipal, comunal o departamental,

pero también para presidente. Y los naturalizados tienen derecho a ser votados, como en Francia, donde Anne Hidalgo, alcaldesa de París (nacida en Cádiz, España, en 1959) fue candidata a la presidencia en las pasadas elecciones.

¿Cuántos años o décadas van a pasar para que se respeten los derechos plenos de los mexicanos doble nacionales y naturalizados? ¿Cuándo podrán votar los extranjeros en México, como se hace en Chile, Perú, Francia, España y muchos otros países?

Para que esto último suceda, se requiere de una sola cosa, derogar el Artículo 33, que debe ser definido como xenofóbico, despótico y pernicioso, y que, por elemental congruencia con el artículo primero de la Constitución, debe ser derogado.



¿Cuándo podrán sufragar los extranjeros en México, como se hace en muchos otros países?



Voto para	Presidente de la Republica
"El Cosmopolita"	
- 10 ² 1000 f	para Presidente de la República Mexicana, que comenzará el 1º de Abril de 1917,
Dirección:	



 337 cm^2

Página: 2

1/3

TERCER DEBATE

A 14 días de las elecciones presidenciales, candidatos lanzan hoy sus últimas cartas

Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez no acudieron al ensayo, sin dar detalles

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

A 14 días de la elección presidencial, hoy se llevará a cabo el último de los tres debates presidenciales entre las candidatas y el candidato Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, donde los consejeros electorales esperan que se privilegien las propuestas y no las descalificaciones.

El debate se realizará en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco a las 20:00 horas con una duración de 90 minutos. En el ensavo del debate. la consejera electoral Carla Humphrey indicó que estará dividido en cuatro bloques: política social, crimen organizado e seguridad, política exterior y migración; y el cuarto es democracia, división de poderes y pluralismo, éste último de mayor relevancia al permitir el formato cara a cara.

"El último bloque, que denominamos 'preguntas cruzadas', sí, se mantuvo este bloque, son preguntas, a diferencia de los otros dos formatos, no hay participación directa de la ciudadanía, hay participación de las candidaturas mediante preguntas, preguntas que hicieron",

explicó.

A nombre de las y los consejeros, Carla Humphrey hizo un llamado a las y el candidato a tener un debate de propuestas.

"Hacemos el llamado a tener un debate de propuestas, a un debate de ideas, a contrastar proyectos de nación, justamente para que las y los ciudadanos puedan tener este conocimiento de cuáles son las ofertas, cuáles son los proyectos, plataformas, que ofrece cada candidatura", externó.

La consejera Claudia Zavala Pérez señaló que el equipo técnico ha tomado todas las medidas para garantizar el sistema y la comunicación vía internet.

Iván Flores, coordinador nacional de comunicación social, indicó que el costo de los debates podría ascender a 40 millones de pesos.

Los moderadores serán Javier Solórzano, Luisa Cantú Ríos y Carmen Elena Arcila.

Para el debate presidencial los horarios de arribo de los candidatos quedaron en que Xóchitl Gálvez llegue a las 18:00 horas; Claudia Sheinbaum a las 18:20 horas y Jorge Álvarez

Máynez a las 18:40 horas.

Ćabe mencionar que al ensayo de ayer no asistieron las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. El único que acudió a ver el set fue Álvarez Máynez.



 337 cm^2



EXCELSIOR

El tercer debate se llevará a cabo en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco. Esperan que se privilegien las propuestas.









Excélsior Sección: Nacional 2024-05-19 02:37:07

 337 cm^2

Página: 2

3/3



Foto: Elizabeth Velázquez



La Jornada Sección: Política 2024-05-19 02:56:35

108 cm²

Página: 7

1/1

"División es traición", señala Delgado; llama a sufragar todo Morena

DE LA REDACCIÓN

El presidente de Morena, Mario Delgado, advirtió que "la división es traición", y llamó a votar 6 de 6 por el partido guinda, durante una asamblea en la alcaldía de Iztacalco, donde advirtió que no permitirán que el *Prian* incremente la tarifa del Metro.

Reiteró su llamado a la ciudadanía a votar "todo Morena para impedir que los gobiernos neoliberales privaticen los servicios públicos, como ha intentado el cártel inmobiliario de la alcaldía Benito Juárez, como cuando privatizaron la Ciudad Deportiva de la Magdalena Mixhuca y ahora con la iniciativa de la derecha que busca elevar la tarifa del Metro de la Ciudad de México.

"¿Ya vieron lo que propusieron para el Metro? Que pague más el que vaya a trayectos más largos; fíjense nomás, la gente más humilde es la que vive más lejos. También quieren privatizar el agua. Entonces, tenemos que ganar la ciudad y la mayoría en la Cámara para garantizar el presupuesto de los programas sociales."

La asamblea se llevó a cabo en la colonia Ramos Millán Bramadero, en la alcaldía Iztacalco, donde el dirigente de Morena acompañó a la candidata a encabezar el Gobierno de la demarcación, Lourdes Paz.

Se refirió también a la *guerra sucia* de la alianza de PRI, PAN y PRD, que "tal como se previó, se ha intensificado y siguen inventando mentiras que caen en lo ridículo.

"No entienden que con mentiras no van a ganar, por el contrario, sólo dejan en claro su ambición por el poder. Fíjense lo que están diciendo: que si gana Claudia Sheinbaum va a cerrar las iglesias. ¿Ustedes le creen que va a cerrar la Basílica? ¿Ustedes creen eso? Bueno, están circulando un audio donde yo digo que vamos a cancelar la propiedad privada; por supuesto que todo es falso. Es un acto más de su *guerra sucia*, pero es claro que el pueblo no creen en las mentiras de la derecha".





La Jornada Sección: Política 2024-05-19 02:58:31

134 cm²

Página: 5

1/1

La seguridad, tema principal del encuentro

NÉSTOR JIMÉNEZ Y ALMA E. MUÑOZ

El tema de la seguridad, uno de los cuatro que se abordarán hoy en el último debate presidencial, se convirtió desde el primer día de las campañas en el eje de la discusión dentro del proceso electoral, además de ser el que mayor contraste ha generado entre las tres candidaturas.

La abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), Claudia Sheinbaum, busca consolidar la estrategia iniciada en el actual sexenio, con una serie de ajustes que incluye fortalecer la Guardia Nacional, privilegiar la coordinación entre distintas instancias, fiscalías y policías estatales, entre ellas, así como la participa-

ción del Poder Judicial, el cual, insiste, debe reformarse y "no lavarse las manos ante la inseguridad".

Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), a su vez, ha basado su discurso en constantes críticas a la política federal en la materia, que ha calificado como un "fracaso". Plantea virar a un modelo de policías municipales en todo el país, hasta la creación de grandes cárceles de alta seguridad y enfrentar con la fuerza del Estado a la delincuencia.

Sin ser el elemento central en su agenda, para el candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, la actual es una "estrategia fallida" y argumenta que se ha "militarizado la seguridad". Propone la

regulación de las drogas y una formación homologada, por medio de una academia de alta formación policial.

Sheinbaum ha advertido que la oposición busca regresar a la política de seguridad del ex presidente Felipe Calderón. "¿A poco queremos que regrese la guerra contra el narco?, ¿a poco queremos que regrese de secretario de Seguridad un (Genaro) García Luna? Mi visión de la seguridad no es mano dura, no es guerra. Es justicia, es que el sistema de justicia en nuestro país funcione y que el sistema de la guardia, de las policías, de la procuración de justicia y el Poder Judicial, operen adecuadamente". Subraya la necesidad de continuar con la atención a las causas que originan la inseguridad. Gálvez, quien comenzó su cam-

paña en Fresnillo, Zacatecas, por ser, dijo, el sitio donde la población tiene mayor miedo, lanzó como una de sus principales propuestas crear una gran cárcel que "no fuera un hotel para los delincuentes". Sin embargo, ante las críticas que recibió en redes sociales, el planteamiento quedó fuera de su discurso.

Ahora, insiste en que haya salarios de 20 mil pesos para todos los policías, quitar obras y proyectos a las fuerzas armadas, y al exponer que "no dará abrazos a los delincuentes", asegura que aplicaría "la fuerza del Estado cuando sea necesaria". Por los cuestionamientos que ha recibido, ha aclarado que "no será la guerra de Calderón" la que impulse de llegar a la Presidencia, sino un Estado en el que se aplique la ley.





GUANAJUATO

Piden candidatas a la gubernatura ejercer el voto el 2 de junio

Aliancista trabajará por las familias; morenista fortalecerá sector salud; emecista va por jóvenes

XÓCHITL ÁLVAREZ Corresponsal

León.— Ante mujeres y hombres del campo, la candidata a la gubernatura por la coalición Fuerza y Corazón por Guanajuato, Libia Dennise García Muñoz Ledo, mostró emoción porque se acerca el día de las elecciones, "jy aquí ya huele a PAN!".

En un encuentro con más de 3 mil personas del campo en la comunidad Santa Ana del Conde, muchas de ellas con la bandera blanquiazul, hizo un llamado a salir a votar tempranito el 2 de junio. "Nos van a entregar seis boletas y quiero pedirles que en esas seis boletas votemos todo PAN", comentó.

La candidata por la coalición PAN-PRI-PRD orientó a las personas sobre la forma de cómo votar con un póster que simula una boleta electoral.

En actos de campaña de los últimos días, García Muñoz Ledo ha explicado a los asistentes la forma en la que deben votar por ella y por Xóchitl Gálvez y que lo hagan sólo en una casilla de cualquiera de los tres partidos que las abandera. "Ustedes saben, vamos con tres partidos (PAN-PRI-PRD)".

En Santa Ana se comprometió a ejecutar obras en cada una de las comunidades de Guanajuato y a trabajar por mejorar las condiciones de las familias guanajuatenses, mejo-

res servicios, educación, obras de infraestructura y créditos para personas emprendedoras.

"Me he comprometido a que tendremos obras en cada una de nuestras comunidades, y ahí vamos a hacer equipo con Ale, para que lleguen los drenajes, pavimentaciones, agua y servicios", sostuvo.

En compañía de Alejandra Gutié-

rrez, candidata del PAN a la presidencia municipal de León, pidió a la gente su confianza y su voto.

En tanto, en la Universidad Humani Mundial, la candidata de MC a la gubernatura de Guanajuato, Yulma Rocha, pidió a los estudiantes que ejerzan su derecho a votar y lo hagan por cualquiera de las tres opciones que tienen: "los mismos de siempre, los malos de

Morena que quieren llegar, y Movimiento Ciudadano".

En un conversatorio dijo que los jóvenes son el motor del partido naranja y MC una nueva opción para mejorar la política del país, además aseguró que, de ganar las elecciones, tendrá un gabinete paritario.

Mientras que la candidata de Morena-PVEM-PT, Alma Alcaraz Hernández, ofreció que de la mano de Claudia Sheinbaum fortalecerán con infraestructura y medicamentos al sector.

En un foro con líderes sindicales de los trabajadores del IMSS afirmó que habrá más médicos y medicinas en el Seguro Social y en el ISSSTE. Señaló que de ganar la gubernatura, el sector salud de esta entidad se unirá al IMSS-Bienestar. ●



escucharon a la candidata de PAN-PRI-PRD sobre cómo votar todo por Acción Nacional.





El Universal Sección: La Sucesión 2024-05-19 03:30:23

222 cm²

Página: 7

2/2







Las 3 abanderadas a la gubernatura de Guanajuato pidieron a sus simpatizantes acudir a votar.



ÁLVAREZ MÁYNEZ

Propondrá la mejor visión para los mexicanos, asegura

Las candidatas no tienen la necesidad de ensayar por sus recursos, criticó

POR ALEJANDRINA FRANCO

alejandrina.franco@gimm.com.mx

Previo al tercer debate presidencial, Jorge Álvarez Máynez se mostró contento y relajado y aseguró que este domingo los mexicanos podrán tener una mejor visión sobre el actual gobierno, y lo que Movimiento Ciudadano podría ofrecer de ganar las elecciones este próximo 2 de junio.

"Lo que vamos a tener es la posibilidad de ofrecerles a los mexicanos una visión que es mejor a la que actualmente gobierna en el país, la desesperación que tiene ese PRI por no hacer evidente su rezago lo dice todo, y nosotros creemos

que ahora la disyuntiva que tiene el país es lo que representamos nosotros y lo que representa el actual gobierno", mencionó el candidato.

El emecista fue el único candidato presidencial que acudió al ensayo del tercer debate en las instalaciones del Centro Cultural Tlatelolco, en donde aprovechó el espacio para mencionar que tanto

Claudia Sheinbaum como Xóchitl Gálvez tienen los suficientes recursos para montar el set en donde quieran, sin necesidad de ir a ensayar.

"La verdad es que pues ellas tienen mucho dinero para hacer sets, montarlos prácticamente iguales y a nosotros sí nos ayuda venir, ver, tener un marco de referencia. Son una prioridad los debates y además hay que fortalecer este ejercicio y siempre es una buena ocasión para estar en

Tlatelolco también", enfatizó.

Respecto a lo que se puede esperar hoy en el enfrentamiento por la Presidencia, el emecista dijo que no habrá sorpresas.

"Creo que hay que darle la seriedad que se merece, una preparación, siempre hay cosas que ver, medir el terreno. Los debates nos han catapultado al lugar en el que hoy estamos de la contienda presidencial y para mí ojalá hubiera más debates", dijo.



La desesperación que tiene ese PRI por no hacer evidente su rezago lo dice todo. Ahora la disyuntiva es lo que representa MC y lo que representa el gobierno actual."

ÁLVAREZ MÁYNEZ ABANDERADO DE MC





Excélsior Sección: Nacional 2024-05-19 02:35:18

 $194 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 4

2/2



Foto: Elizabeth Velázquez

El emecista acudió ayer al Centro Cultural Universitario Tlatelolco para participar en el ensayo para el debate de hoy.





COAHUILA

Se pelean priistas y morenistas; jalonean a la alcaldesa

El zafarrancho comenzó cuando **militantes de Morena interceptaron un vehículo que conducía Roberto Briones, exsecretario del ayuntamiento,** a quien acusan de comprar el voto

FRANCISCO RODRÍGUEZ

Corresponsal

-estados@eluntversal.com.mx

Saltillo.— La noche del viernes se desató una pelea entre simpatizantes del PRI y de Morena en el municipio de Múzquiz, en donde la alcaldesa y candidata de Morena, Tania Flores, fue jaloneada y pidió a los policías estatales que salieran del municipio.

Todo inició cuando militantes de Morena interceptaron un vehículo que era conducido por Roberto Carlos Briones, exsecretario del ayuntamiento. Los simpatizantes de Morena señalaban a Briones de estar comprando el voto para el PRI.

Hasta el lugar llegó la alcaldesa y todo comenzó a transmitirse en vivo. El zafarrancho comenzó a subir de tono, mientras unos gritaban fuera el PRI, los priistas gritaban fuera Tania.

La alcaldesa que busca la reelección pidió a los policías estatales que se salieran del municipio, pues en la transmisión les recriminaba que no tenían derecho a transitar porque ella no había firmado su permanencia como parte del Mando único.

También en el video los acusó de golpear a las mujeres de su grupo. "Que se vayan, no los queremos, no son bienvenidos".

En un momento de la transmisión se observa cómo al tiempo que las palabras y empujones crecían, una persona jala del cabello a la alcaldesa.

En su cuenta de Facebook, Tania Flores escribió que como alcaldesa y como mamá expresa que se siente vulnerada en sus derechos como ciudadana.

"Hoy temo por mi vida y la de mi

familia, pero lo más importante, por la seguridad de tantas familias muzquenses que hoy fueron agraviadas por la policía del estado y la estructura del PRI al defender a un mapache electoral", dijo.

El presidente estatal de Morena, Diego del Bosque, exigió al gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, que saque las manos del proceso electoral.

"Toda nuestra solidaridad con Tania Flores. Condenamos la protección que la Policía Estatal brinda a los mapaches electorales que compran votos a favor del PRI. Le pedimos a Manolo Jiménez que saque las manos del proceso electoral y deje de utilizar las instituciones de impartición de justicia como brazo político para amedrentar opositores", expuso Diego del Bosque en un comunicado.

Ayer sábado al mediodía, la alcaldesa volvió a transmitir en vivo la detención de un tráiler que supuestamente cargaba despensas con propaganda de Laura Jiménez, candidata del PRI, PRD y UDC.

En el video nuevamente pide a policías estatales que salgan de Múzquiz.

"El gobernador mandó un convoy con 30 patrullas para resguardar 3 mil 500 despensas con propaganda de Laura Jiménez pagadas con dinero de nuestros impuestos... Así está el miedo", comentó la alcaldesa. ●



Hoy temo por mi vida y la de mi familia, pero lo más importante, por la seguridad de tantas familias muzquenses que hoy fueron agraviadas"

TANIA FLORES Candidata de Morena



La alcaldesa de Múzquiz, Tania Flores (círculo), fue jaloneada durante una confrontación con priistas.



Tania Flores, alcaldesa de Múzquiz, y quien busca la reelección pidió a los policías estatales que se salieran del municipio.





REF RMA

Sección: Edomex 2024-05-19 05:16:31

8821 cm²

Página: 1, 15 - 25 1/12





Página: 1, 15 - 25 2/12



¿QUIÉN ES TU CANDIDATO?

La importancia de participar en el proceso electoral del próximo 2 de junio, de manera informada, resulta fundamental para el futuro de nuestro país y estado, por ello en esta edición te presentamos a cuatro candidatos a los principales municipios del Valle de México; y a un candidato al Senado de la República por el Edomex.

REFORMA



DURANTE LAS CAMPAÑAS electorales podemos informarnos sobre las propuestas de cada uno de los candidatos de los diferentes partidos políticos que participan en la contienda; pero, para muchos votantes, resulta cipar a los candidatos a las gubermás importante conocer a la persona que los gobernará en los próximo tres años, en el caso de los cargos locales y de seis años para los federales.

Durante el proceso electoral de este 2024 en el Estado de México, los ciudadanos tendremos la oportunidad de renovar los 125 gobiernos municipales; así como formación, que por supuesto, nos diputaciones locales, federales y senadores de la República.

Para este mes, invitamos a parti- municipales o legisladores ennaturas de los principales municipios del Valle de México y a las legislaturas locales y federales; en este ejercicio para conocer, no al político; sino al ser humano que nos puede dirigir; su vida familiar, intereses y gustos.

Pero además, podremos conocer sus propuestas de gobierno, inayudará a decir mejor nuestro voto.

Los candidatos a presidentes

trevistados para esta edición de mayo en Edomex son quienes respondieron a nuestra solicitud de entrevista.

2 DE JUNIO

Confiamos en que luego de leer este trabajo especial, nuestros lectores conocerán mejor a cada candidato en lo personal, más allá de colores partidistas o propaganda

No dejemos de asistir a las urnas. ¡Nuestra participación es importante!

SUPLEMENTO COMERCIAL

Mayo 2024 • Especial | 5 EDOMEX











ANGÉLICA MOYA | "Fuerza y corazón por edomex".



LOS CIUDADANOS **NO MERECEN UN** PROYECTO IMPROVISADO EN NAUCALPAN

"El 2 de junio, los naucalpenses demostraremos que somos la resistencia contra los malos gobiernos", aseguró la candidata de la coalición "Fuerza y Corazón por Edomex", Angélica Moya, quién podría gobernar el municipio por tercera vez.

- > Redacción
- 1 ¿Cómo se define Angélica Moya? Como una persona perseverante a la que le gustan los grandes retos.
- 2 ¿Cómo es su vida familiar?

Nunca me casé; mi trabajo, mi tiempo y mi corazón son 100 por ciento para Naucalpan.

3 ¿Cuál es su preparación académica?

Estudié Derecho, sin embargo, estoy convencida de que la experiencia es lo que nos termina formando.

4. Cuando era niña, ¿cuál era su mayor

Quería ser veterinaria o abogada, pero por inspiración de mi madre, me incliné por el servicio público.

5 ¿Cómo fue que se interesó en la política, desde cuándo?

En el momento que entendí que la política era un medio idóneo para ayudar

- a la gente; desde hacen más de tres décadas soy panista.
- 6 ¿Cuál es su libro y su película favorita? Mi libro favorito es El Arte de Gobernar. Mi película favorita es "La Ciudad del Pecado" y "Pinoccho", me encantó.
- 7 ¿Qué le gusta hacer en sus tiempos libres, los fines de semana, por ejemplo? Soy cinéfila, me encanta el cine, salir con mis amigos, jugar domino, ir al boliche y sacar a pasear a mis perritas.
- 8 ¿Qué deporte practica?

Ninguno, pero me ejercito en casa.

9 ¿Tiene mascotas?

Dos perritas: Luna y Yuki. Una la saqué del refugio y la otra me la regalaron. Son muy importantes para mí.

10 ¿Qué es lo que más le gusta de Naucalpan?

Su gente y su espíritu fuerte, porque







LAS CINCO PROPUESTAS MÁS IMPORTANTES DE SU CAMPAÑA:

- SEGURIDAD. Adquiriremos tecnología, fortaleceremos la Unidad de Asuntos Internos y reforzaremos la Academia de Policía.
- AGUA. Gestionaremos la perforación de nuevos pozos e instalaremos sistemas de captación y filtración de agua de lluvia
- COMBATE A LA CORRUPCIÓN.
 Apostaremos por la digitalización de trámites.
- OBRA PÚBLICA. Crearemos el sistema de administración de pavimentos y renovaremos banquetas.
- GRUPOS VULNERABLES. Reforzaremos los servicios del DIF para mejorar su calidad de vida.

nunca se echa para atrás, son personas trabajadoras que luchan todos los días.

11 ¿Por qué quiere volver a gobernar Naucalpan?

Tres años no es suficiente para impulsar el desarrollo de los municipios y atender todas las demandas ciudadanas; y más por las pésimas condiciones en las que recibimos el municipio por parte del gobierno de Morena.

12 ¿Cuáles fueron los pendientes que dejó en el municipio, durante su anterior gobierno?

La seguridad pública es un reto que continuaremos enfrentando, que las personas puedan sentirse seguras en su casa, en el transporte público, en las calles y dejen de tener miedo a salir. El mayor reto de mi gestión fue la falta de recursos económicos, el rezago histórico en servicios. A la ciudadanía le interesan los resultados, no las excusas, es importante poner orden administrativo, liberar

recursos y destinarlos a obra pública v servicios.

13 ¿Por qué los ciudadanos deberían votar por Angélica Moya, nuevamente?

Porque el proyecto que encabezo reúne la voluntad de los vecinos en una resistencia ciudadana que, como en 2021, le volverá a poner un alto al autoritarismo de Morena.

Los vecinos no merecen un proyecto improvisado como el que hoy propone el candidato morenista que, es apoyado por los responsables del saqueo de nuestro municipio.

14. En este momento, en Naucalpan, ¿qué es lo primero que se debería cambiar para que los ciudadanos tengan una mejor calidad de vida?

Indudablemente el tema seguridad, la estrategia de abrazos y no balazos ha sido un fracaso a nivel nacional y afecta a Naucalpan. En la policía municipal emprendimos una estrategia de orden para recuperar la paz social.



SUPLEMENTO COMERCIAL

Mayo 2024 • Especial | 7 EDOMEX









DESDE EL SENADO TRABAJARÁ PARA MEJORAR LA SEGURIDAD Y LA SALUD

Enrique Vargas Del Villar, candidato a Senador de la República por el Edomex, de la coalición "Fuerza y Corazón por México" se comprometió a dedicar todo su esfuerzo para crear leyes que sí sirvan para mejorar la vida de los ciudadanos.

> Redacción

1 ¿Cómo se define Enrique Vargas Del Villar?

Soy un hombre justo, muy trabajador y activo. Un hombre de familia y de valores.

2 ¿Cómo es su vida familiar?

Estoy casado con Romina Contreras, una mujer extraordinaria, fuerte, culta, trabajadora y la mejor madre del mundo para nuestras cuatro hijas.

3 ¿Cuál es su preparación académica?

Estudié la licenciatura en Comunicación y tengo una Maestría en Administración Pública.

4 Cuando era niño, ¿cuál era su mayor

Yo soñaba con ser Superman, quería volar y salvar a la gente que se encontraba en peligro.

5 ¿Cómo fue que se interesó en la política, desde cuándo?

Cuando era niño, acompañaba a mi

papá que hacía labor social en las comunidades de Huixquilucan. Lo vi ayudar a mucha gente, eso germinó en mí el deseo de ayudar. Para mí la política es servicio.

6 ¿Cuál es su libro y su película favorita?

Fijate que no soy de películas, ni de ver televisión, pero hay un libro que me marcó "El Hombre en busca de sentido", de Viktor Frankl. Es la historia de un sobreviviente en un campo de concentración y la fuerza para sobreponerse a la tragedia.

7 ¿Qué le gusta hacer en sus tiempos libres, los fines de semana, por ejemplo?

El trabajo es de 365 días del año, pero me gusta andar en motocicleta, disfruto mucho jugar con los perros, cepillar a los caballos y escuchar a mis hijas. Soy mucho de familia.

8 ¿Qué deporte practica?

Diariamente, llueva, truene o relampaguee, a las 6 de la mañana hago







LAS CINCO PROPUESTAS MÁS IMPORTANTES DE SU CAMPAÑA:

- Que las familias vivan sin miedo.
- Terminar con la inseguridad.
- Un sistema de salud que sí sirva.
- Oportunidades reales para todos
- Nuevos empleos formales y bien pagados

una hora de cardio y box. Mente sana en cuerpo sano.

9 ¿Tiene mascotas?

Claro, soy amante de los perros. Tengo desde San Bernardos hasta Pomeranian.

10 ¿Por qué está interesado en ser Senador de la República Mexicana?

Como Senador podré tomar decisiones que beneficien auténticamente al Estado de México y al país entero; garantizar la seguridad; fondos para policías, seguro médico para todos y, por supuesto, evitar que se pongan o quiten leyes que solo beneficien a unos cuantos.

11 ¿Qué es lo que más le gusta del Estado de México?

Los bosques, paisajes, sitios arqueológicos y la sopa de hongos. El Edomex es muy variado, porque igual encuentras un pueblito junto a un lago, que una ciudad cosmopolita.

12 ¿Cuáles son los temas más urgentes por resolver en el Edomex, desde el Senado?

La seguridad y la salud. No es justo que la gente sufra por enfermedades que se podrían sanar con atención oportuna y medicamentos, se puede corregir con un nuevo seguro popular. Y en seguridad, ¿qué les digo? Sabemos lo que pasa y lo que no se ha hecho. Para tener patrullas, cámaras, policías

bien entrenados y pagados, inteligencia e investigación; se necesitan recursos, a eso vamos, a que cada municipio cuente con los recursos necesarios.

13 ¿Por qué los ciudadanos deberían votar por Enrique Vargas Del Villar?

Porque les doy mi palabra de honor que voy a empeñar toda mi experiencia y talento en sacar adelante las leyes que, en verdad, sirvan a la gente. Me propongo ser el mejor senador que haya existido. De ese tamaño es mi compromiso.

14 ¿En este momento, los ciudadanos qué es lo primero que deberíamos cambiar para tener una mejor vida?

Debemos cambiar el miedo por la fe, la apatía por la acción, el rencor por unión y también debemos cambiar de partido gobernante.















CUAUTITLÁN IZCALLI CUENTA CON LOS CIMIENTOS PARA CONSTRUIR UN MEJOR FUTURO

Uno de sus compromisos de la campaña anterior fue reducir la violencia en Cuautitlán Izcalli, que estaba entre los 5 municipios más peligrosos de México, hoy está fuera del top 25; pero Karla Fiesco, candidata de "Fuerza y Corazón por Edomex", busca reelegirse para erradicar la violencia al máximo.

> Redacción

1 ¿Cómo se define Karla Fiesco?

Como una mujer de convicciones, objetivos y hechos, desde muy joven me di cuenta de que si quieres hacer un cambio, no basta pensarlo, debes actuar. Y justamente eso me ha permitido cambiar el entorno para el bien de las y los izcallenses.

2 ¿Cómo es su vida familiar?

Soy una mujer soltera que vive con sus dos *doggies* y me siento bastante a gusto con la vida que elegí. Está mi madre y mis hermanas, que amo mucho y la familia que vas adoptando con los años.

3 ¿Cuál es su preparación académica?

Soy maestra en Derecho con un posgrado en Derecho Fiscal.

4. Cuando era niña, ¿cuál era su mayor sueño?

Hoy caigo en cuenta que cumplí mi sueño, hacer lo que me gusta, donde me gusta. Trabajo por un cambio positivo en la gente y en el lugar que considero mi hogar, Cuautitlán Izcalli.

5 ¿Cómo fue que se interesó en la política, desde cuándo?

Tomé conciencia de ese interés en la preparatoria. Pero me refiero a la verdadera política, esa que se encarga







LAS CINCO PROPUESTAS MÁS IMPORTANTES DE SU CAMPAÑA:

- SEGURIDAD. Creación de 2 Bases de Operaciones en los dos extremos del municipio.
- MOVILIDAD. Continuará el mantenimiento rehabilitando vialidades.
- MUJERES 360. Programa para en impulsar mujeres seguras, capacitadas y saludables
- CENTRO DE GERIATRÍA MUNICIPAL Con atención especializada para adultos mayores.
- ILUMINAR 100% IZCALLI, Instalación de 10 mil nuevas Iuminarias.



de meiorar las condiciones de vida de los demás y no solo persigue objetivos personales; por eso estudié derecho.

6 ¿Cuál es su libro y su película favorita?

Mi libro favorito es "Poemas de amor hispanoamericanos" de Mario Benedetti, mi papá me lo regaló.

También, me gusta la trilogía de "El Padrino", un clásico del cine.

7 ¿Qué le gusta hacer en sus tiempos libres, los fines de semana, por ejemplo?

Aparte de ir a "garnachear" por Cuautitlán Izcalli, me encanta pasar tiempo con mis perritas, salgo con amigos y descanso, para regresar con todo al trabajo.

8 ¿Qué deporte practica?

Correr me llena de energía, despeja y relaja bastante. También entreno en casa con pesas, pero mi mayor gusto es correr.

9 ¿Tiene mascotas?

Son dos perritas bulldog hermosas.

10 ¿Qué es lo que más le austa de Cuautitlán Izcalli?

Me encanta todo, su comida, su gente, sus parques. Pero, diría que el Parque de las Esculturas es un lugar bellísimo para pasar el rato con familia y amigos.

11 ¿Por qué quiere volver a gobernar Cuautitlán Izcalli?

Todavía queda mucho trabajo por hacer y metas que alcanzar. Si en tres años pudimos sacar a Cuautitlán Izcalli del hoyo, en otros tres, lo vamos a llevar

12. ¿Cuáles fueron los pendientes que dejó en el municipio, durante su anterior

En ningún momento se dejaron de atender las emergencias o puntos rojos detectados; falta darle el empujón que necesita en el tema de seguridad -sacarlo de esa Sí, Dolce y Chanel, son mi adoración. lista-; y recuperar espacios públicos, para

que la ciudadanía sepa que son de su propiedad y no de la delincuencia.

13. ¿Por qué los ciudadanos deberían votar por Karla Fiesco, nuevamente?

Hemos demostrado resultados buenos y reales. Mi administración cumplió con sus compromisos de campaña e incluso los superó.

Cuautitlán Izcalli estaba en un descuido total y olvidado, hoy está creciendo y fortaleciéndose; podemos seguir mejorando.

14. En este momento, en Cuautitlán Izcalli, ¿qué es lo primero que se debería cambiar para que los ciudadanos tengan una mejor calidad de vida?

Es muy importante atender la apatía y desconfianza de la ciudadanía en el gobierno, las malas experiencias de administraciones anteriores dejaron un municipio con poca esperanza de cambio, debemos recuperar la voluntad.



SUPLEMENTO COMERCIAL

Mayo 2024 • Especial 2 EDOMEX









SEGUIRÁ TRABAJANDO PARA QUE HUIXQUILUCAN SIGA COMO UN REFERENTE A NIVEL NACIONAL

Con un esquema 24/7 llevó a Huixquilucan a los primeros lugares nacionales en seguridad y desarrollo; por ello, Romina Contreras, candidata del PAN por este municipio, confía en ganar la elección, para continuar con un segundo periodo de gobierno.

> Redacción

1 ¿Cómo se define Romina Contreras?

Como una mujer apasionada del servicio público, honesta, preparada y que busca mejorar las condiciones de vida de su municipio. En 2021 me convertí en la primera presidenta municipal de Huixquilucan y he sido evaluada como una de las mejores presidentas municipales del país por diversas casas encuestadoras.

2 ¿Cómo es su vida familiar?

Estoy casada con Enrique Vargas del Villar, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) al Senado de la República, y soy una orgullosa madre de cuatro hijas: Romina, Regina, Renata y Roberta.

3 ¿Cuál es su preparación académica?

Soy licenciada en Derecho, maestra en Derecho Corporativo y doctora en Administración Pública.

4 En la infancia, ¿cuál era su mayor sueño?

Siempre quise ser abogada, soñaba en poder ayudar a la gente. Afortunadamente, cumplí ese sueño, lo cual, me dio las bases para encabezar un municipio con visión humanista.

5 ¿Cómo fue que se interesó en la política, desde cuándo?

Cuando presidí el DIF Huixquilucan, tuve esa cercanía y contacto con la población; conocí varias problemáticas y sentí la necesidad de atenderlas y dar resultados; es un trabajo que enamora y ahí encontré mi pasión.

6 ¿Cuál es su libro y su película favorita?

Mi libro favorito es Cómo mueren las democracias, de Steven Levitsky y Daniel Ziblatt; y mis películas favoritas son: La niña que cree en los milagros y Mulán, que es una heroína adelantada a sus tiempos y demostró que las mujeres podemos ser lo que queramos.

EDOMEX 22 Especial • Mayo 2024





LAS CINCO PROPUESTAS MÁS IMPORTANTES DE SU CAMPAÑA:

- La adquisición de 120 nuevas patrullas y más cámaras de videovigilancia arcos lectores de placas y alertas sísmicas.
- en una extensión de más de 50 mil m
- Construcción de un parque deportivo y recreativo en la Cabecera Municipal
- Repavimentación de más de 120 mil m² de vialidades.
- Perforación de más pozos de agua potable.

7¿Qué le gusta hacer en sus tiempos libres, los fines de semana, por ejemplo?

Me encanta hacer ejercicio y pasar tiempo de calidad con mis hijas. Los fines de semana disfruto mucho salir a comer en familia.

8 ¿ Qué deporte practica?

Spinning, es una disciplina muy completa y que lleva a tu cuerpo al límite.

9 ; Tiene mascotas?

Sí, tengo dos perritas Kira y Alessia.

10 ¿Qué es lo que más le gusta de Huixauilucan?

Todo Huixquilucan me encanta, es una tierra de oportunidades, por la calidez de su gente y por sus

11 ¿Por qué quiere volver a gobernar Huixquilucan?

Quiero que Huixquilucan siga creciendo y avanzando. En mi primera gestión obtuvimos resultados en seguridad, salud, educación, desarrollo económico, deporte y movilidad, entre otros, pero queremos seguir resolviendo los retos que aún tiene el municipio.







12 ¿Cuáles fueron los pendientes que dejó en el municipio, durante su anterior gobierno?

Atendimos más del 90 por ciento de los compromisos que asumimos en la campaña anterior; prácticamente no dejamos pendientes, pero todos los días surgen nuevos retos porque pertenecemos a una de las zonas metropolitanas más importantes del país; por ejemplo, perforar nuevos pozos de agua y mantener la seguridad.

13 ¿Por qué los ciudadanos deberían votar por Romina Contreras, nuevamente?

Porque soy una mujer de resultados y que llevó a Huixquilucan a ser considerado un referente a nivel nacional. Manejé responsablemente las finanzas públicas y eso permitió realizar obra pública, sin tener que contratar deuda y, por el contrario, saneamos la deuda de largo plazo que nos heredaron los gobiernos anteriores a los panistas. Las empresas nos subieran la calificación crediticia, somo un municipio apto para la inversión.

14. En este momento, en Huixquilucan. ¿qué es lo primero que se debería cambiar para que los ciudadanos tengan una mejor calidad de vida?

Más que cambiar, reforzar el tema de la seguridad y ese es el eje principal de este proyecto. En 2023, logramos bajar la incidencia delictiva 17 por ciento, de acuerdo con datos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México; y queremos reforzar con más tecnología, armamento y elementos para que nuestro municipio continúe siendo uno de los más seguros del Edomex y del país.











BUSCA DAR CONTINUIDAD A LAS MEJORAS EN LOS SERVICIOS

Tony Rodríguez, candidato a la presidencia municipal de Tlalnepantla por la coalición "Fuerza y Corazón por Edomex", nos habla sobre su aspiración para continuar gobernando "La tierra de en medio", cargo que podría ocupar por cuarta ocasión.

> Por Anabel Tello

1 ¿Cómo se define Tony Rodríguez?

Como una persona dedicada, tranquila y trabajadora.

2 ¿Cómo es su vida en familia?

Muy unida, siempre al pendiente, junto con mi esposa, de las actividades de mis cuatro hijos.

3 ¿Cuál es su preparación académica? Soy abogado, especialista en Derecho

Penal y Maestro en Administración Púbica.

4. Cuándo era niño, ¿cuál era su mayor sueño?

Muchos, entre ellos me ilusionaba con ser alguien reconocido, a raíz de mis tíos músicos.

5 ¿Cómo fue que se interesó en la política, desde cuándo?

Desde hace 27 años, cuando era universitario, mi maestro de Derecho Civil, Lucio Fernández, quien competía para regidor preguntó ¿quién vive en Tlalnepantla?, yo levanté la mano y desde entonces empecé a involucrarme. Logré ser alcalde interino, dos veces por mayoría, y ahora vamos por la cuarta.

6 ¿Cuál es su libro favorito?

"El milagro más grande del mundo", de Og Mandino.

7 ¿Qué le gusta hacer en sus tiempos libres, los fines de semana, por ejemplo? Convivir con mi familia.



EDOMEX 24 Especial · Mayo 2024







8 ¿Qué deporte practica?

Box y cardio para acondicionamiento.

9 ¿Tiene mascotas?

Sí, peces y cuatro perritos.

10 ¿Qué es lo que más le gusta de Tlalnepantla?

Su crecimiento ordenado, es un municipio con amplia infraestructura y su economía que lo coloca como uno de los principales del país.

11 ¿Por qué quiere volver a gobernar Tlalnepantla?

Luego de un trazo sólido en políticas públicas y trabajar en los rezagos importantes que había, quiero revitalizar lo que se ha avanzado.

12 ¿Cuáles fueron los pendientes que dejó en el municipio, durante su anterior aobierno?

Ante propuestas concretas alcanzables y viables, daremos continuidad a mejoras en los servicios.

13 ¿Por qué los ciudadanos deberían votar nuevamente por Tony Rodríguez?

La gente reconoce nuestra labor, ve un gobierno cercano, con calles en buenas condiciones, casas de descanso, llevamos salud a las colonias, por ejemplo.

Y la gente va a pulsar quién debe continuar o quién debe llegar.

14 ¿En este momento, qué es lo primero que se debería cambiar en TlaInepantla, para que los ciudadanos tengan una mejor calidad de vida?

Participación ciudadana, la esencia es que la gente se involucre, sea sensible y aporte. Si hay una participación ciudadana y un gobierno cercano, tendremos lo que queremos y lo que merecemos.

SUPLEMENTO COMERCIAL

LAS CINCO PROPUESTAS MÁS IMPORTANTES DE SU CAMPAÑA:

- AGUA. Construir obras hidráulicas como pozos de absorción para captación el agua.
- SEGURIDAD. Renovación de equipamiento policial, creación de la academia municipal y el fortalecimiento de la vicilancia escolar.
- SALUD. Clínica de las emociones (atención a salud mental); y la apertura de la cuarta clínica veterinaria.
- EDUCACIÓN. Convertir a Tlainepantia en un modelo educativo estatal, con arcotechos en escuelas, promoción deportiva y evaluación de la salud de los estudiantes para un buen desempeño.
- INFRAESTRUCTURA. Continuación en mejores vialidades, imagen urbana, pavimentación y espacios públicos.









 333 cm^2

Página: 4

1/3

CLAUDIA SHEINBAUM

"Soy la única que tiene resultados en seguridad"

La morenista resaltó la experiencia que obtuvo como jefa de Gobierno de la CDMX

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, compartió ayer un video en sus redes sociales, donde aseguró que la experiencia adquirida como jefa de Gobierno de la Ciudad de México la diferencia de sus dos contrincantes.

"De los que participamos en la contienda por la Presidencia soy la única que tiene experiencia y resultados en seguridad. Sal a votar este 2 de junio", escribió.

Más tarde, también a través de sus redes, Sheinbaum aseguró que ella no percibía sueldo como trabajadora académica de la (UNAM) como se dio a conocer en un medio de comunicación

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia expuso que en el estatuto de Personal Académico de la UNAM, se establece la posibilidad de tener licencia sin goce de sueldo.

Acompañó la publicación con una imagen que certificaba el no haber recibido sueldo alguno cuando se desempeñó como jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

"Como está establecido en el Estatuto de Personal Académico de la UNAM, es factible tener licencia sin goce de sueldo. Adjunto la copia que se me envió, que certifica que no he recibido sueldo alguno, desde que fui jefa de Gobierno de la Ciudad de México", explicó.

La candidata presidencial no acudió ayer al ensayo del tercer debate presidencial.

En sus redes sociales, Sheinbaum Pardo también expuso que en su administración en la CDMX se crearon la Universidad Rosario Castellanos y la de la Salud.

"Hoy 50 mil jóvenes estudian en estas universidades. Las vamos a llevar a todo el país. Mi compromiso es con las y los jóvenes y con la educación como un derecho. Vota este 2 de junio", expresó.

Cabe recordar que tras su participación en el segundo debate, en entrevista para **Imagen Televisión**, con Nacho Lozano, la líder morenista reiteró que los mexicanos quieren seguir con la Cuarta Transformación,

porque el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha brindado bienestar a la población, redujo la pobreza, incrementó salarios, procura la equidad, el desarrollo con bienestar y sustentabilidad.

"Hemos presentado propuestas y hemos presentado un plan de desarrollo para los próximos seis años. El modelo neoliberal fracasó. el modelo del PRIAN fracasó. Estamos hablando de la cuarta transformación de la vida pública, que ha dado bienestar al pueblo de México, que ha disminuido la desigualdad en nuestro país. México es grandioso, y lo va a seguir siendo, con fraternidad, con más justicia y con más prosperidad, con un desarrollo sustentable", expuso la candidata durante el debate.

A lo largo de ese debate, Sheinbaum empleó poco tiempo para responder los ataques que le lanzó Xóchitl Gálvez y expuso que la ex jefa delegacional en Miguel Hidalgo ha incurrido en prácticas de corrupción inmobiliaria y de otorgamiento indebido de contratos.

En cuanto a las propues-



Excélsior Sección: Nacional 2024-05-19 02:34:51

333 cm²

Página: 4

2/3

tas, Sheinbaum insistió en que su proyecto de gobierno buscará dar continuidad a las medidas económicas que, reiteró, han disminuido la pobreza.



Cierre de campaña

Claudia Sheinbaum Pardo realizará su cierre de campaña la tarde del miércoles 29 de mayo en el Zócalo de la Ciudad de México, mismo lugar donde inició el pasado 1 de marzo.



Es factible tener licencia sin goce de sueldo (en la UNAM). No he recibido sueldo alguno, desde que fui jefa de Gobierno de la Ciudad de México."

CLAUDIA SHEINBAUM ASPIRANTE DE LA 4T



EXCELSIOR



Foto: Especial



325 cm²

Página: 4

1/2

XÓCHITL GÁLVEZ

Asevera que escuchará y gobernará para los jóvenes

Destacó que es la democracia y las libertades

tiempo de defender

POR ERNESTO MÉNDEZ ernesto.mendez@gimm.com.mx

La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez subió aver un video de una PláticaX con Jóvenes, donde aseguró que ella sí escucha a este sector de la población.

"Seré una Presidenta que va a gobernar de la mano con ellos, dándole siempre prioridad a sus inquietudes y preocupaciones", manifestó.

En su mensaje, la abanderada del PRI, PAN y PRD destacó la importancia de la participación juvenil en la política y el gobierno.

Cuando le preguntaron sobre su plan para apoyar a los nuevos emprendimientos, propuso una tramitología sencilla, financiamiento, capacitación y la creación de un sistema de cuidado.

Subrayó la importancia del nearshoring o la relocalización de empresas hacia México desde Asia. mencionando la necesidad de integrar pequeñas empresas nacionales a las cadenas de suministro de grandes transnacionales como Tesla.

En cuanto a la union igualitaria y el derecho de adopción, Xóchitl Gálvez afirmó que éstos son derechos que deben ejercerse, demostrando su apoyo total a la comunidad LGBTIQ+.

Aseguró que en su gobierno no habrá retrocesos en las libertades alcanzadas en las últimas décadas.

Enfatizó sobre la necesidad de corregir conductas discriminatorias desde la educación y promover el respeto a la diversidad.

La aspirante presidencial compartió su experiencia personal de haber sido víctima de violencia y resaltó la necesidad de atender las llamadas de emergencia y proporcionar apoyo adecuado en los ministerios públicos.

Se pronunció a favor de políticas públicas claras y fuertes para combatir la impunidad en los feminicidios y promover la igualdad de

La panista también compartió un video desde muy temprano con los estados que recorrió en los últimos

días, donde enfatizó una de sus propuestas en el sector educativo.

"En mi gobierno ningún

maestro va a ganar menos de 20 mil pesos.

"Nosotros sí le vamos a apostar de a de veras a la educación", escribió en sus redes sociales la candidata opositora.

Previo al tercer debate presidencial, Xóchitl Gálvez convocó a toda la población a participar hoy en la manifestación de la llamada Marea Rosa en el Zócalo de la Ciudad de México.

"Este domingo 19 de mayo a las 10 am tenemos una cita con la historia en el Zócalo. Lleva tu bandera. Por allá nos vemos. #Marea-RosaConXóchitl", escribió en sus redes sociales.

La candidata a la Presidencia de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México, dijo que le va a encantar saludar a todas y todos los mexicanos, "vamos a ganar, porque vamos a defender a la democracia, México es un país de libertades, nos vemos ahí, no lo olvides".

Dijo que espera que el presidente Andrés Manuel López Obrador cumpla su palabra y la bandera nacional esté hondeando en todo lo alto en la Plaza de la Constitución.



EXCELSIOR

Sin definir

Xóchitl Gálvez descartó que su cierre de campaña sea hoy en el Zócalo de la Ciudad de México en la Marcha Rosa. Adelantó que le gustaría hacerlo en su tierra natal, Tepatepec, en Hidalgo.



¡Acompáñame al tercer debate Presidencial! Una vez más vamos a demostrarle a la candidata de las mentiras de qué estamos hechos. Yo estoy lista."

XÓCHITL GÁLVEZ CANDIDATA DE FCM





Foto: Especial

La Jornada Sección: Portada, Política 2024-05-19 02:25:36

382 cm²

Página: 1, 8

1/2

Trasciende pena de 80 años para la hermana de Xóchitl Gálvez

- Está presa y sin haber sido sentenciada desde 2012
- La panista sabe que su familiar es culpable: hijo de empresaria secuestrada

"HAY UNA GRABACIÓN EN LA QUE ORDENA QUE EJECUTEN A MI MAMÁ Y A SU CHOFER"

"Xóchitl Gálvez sabe bien que su hermana es culpable de secuestro"

E. BRAVO Y REDACCIÓN / P8

ELBA MÓNICA BRAVO

La candidata presidencial de PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, "sabe perfectamente que su hermana Malinali Gálvez Ruiz es culpable" del presunto delito de secuestro que cometió en 2012 contra la empresaria Marcela Patricia Flores, aseguró su Luis Olmedo, quien exigió a la aspirante de la coalición Fuerza y Corazón por México que "deje a las autoridades juzgar a favor de

las víctimas, no de la delincuencia".

Olmedo, quien estuvo a cargo de la negociación con la banda *Los Tolmex*, que mantuvo plagiada a su madre y su chofer durante dos meses en una casa de seguridad en el estado de México, dijo que hace unos días su abogado solicitó acceso a la carpeta de investigación, a fin

de conocer el estatus de la indagatoria, pero le fue negado verbalmente por personal del juzgado tercero de distrito de procesos penales federales en el estado de México, con motivo del proceso electoral.

Mencionó que negar el acceso a la carpeta de investigación "es ilegal, arbitrario y en contra de las vícti-

mas, y es una cosa de alarma para nosotros", por lo que señaló que la aspirante presidencial "ha estado protegiendo" a su hermana, acusada de privación ilegal de la libertad, en la modalidad de secuestro, y de delincuencia organizada, además de que fue trasladada de un penal de máxima seguridad en Zacatecas

al Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla, en Iztapalapa, donde permanece sin haber sido sentenciada.

Relató que después de recibir la primera llamada para liberar a su madre, en 2012, denunció el plagio ante la entonces Secretaría de Seguridad Pública federal, por lo que agentes antisecuestro realizaron algunas escuchas telefónicas e investigaciones de campo.

"A mi mamá y a su chofer no los íbamos a recuperar vivos, porque en la carpeta de investigación quedó asentada una grabación en la que Malinali ordena que ejecuten a mi mamá y a Rodolfo (el chofer). Es muy duro, pero así es como sucedieron los hechos", dijo.

"Para nosotros fue muy duro ver cómo Xóchitl no tiene empatía con las víctimas; nunca ha simpatizado con ellas, nada más habla su versión de la historia, la cual es completamente falsa, por eso nunca ha encarado a las víctimas, porque conoce a mi mamá. No nos puede enfrentar y decir que su hermana es inocente, porque bien sabe que no lo es, y no sólo de un secuestro, sino de cinco, además de tortura, extorsión y asociación delictuosa".

Recordó que Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz mantenía una estrecha relación con su madre, quien conocía a la candidata presidencial y con quien supuestamente iban a desayunar el 22 de mayo de 2012; sin embargo, se trató del secuestro de Marcela Patricia Flores y su chofer, quienes fueron llevados en dos ocasiones a casas de seguridad, donde estuvieron retenidos en una jaula, con los ojos vendados y esposados.

Hijo de Marcela Patricia Flores, quien fue plagiada presuntamente por Malinali Gálvez Ruiz, exige a la candidata que deje a las autoridades actuar





La Jornada Sección: Portada, Política 2024-05-19 02:25:36

382 cm²

Página: 1, 8

2/2



▲ Malinali Gálvez Ruiz fue detenida el 20 de julio de 2012 con una mochila donde llevaba varios chips de teléfono y cartuchos de diferentes calibres. Foto Cuartoscuro

